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Мы находимся по адресу: Верхняя Салда,
Евстигнеева,17 (пристрой магазина «Западный»)

Тел. 8-912-6300-946

Мы находимся по адресу: Верхняя Салда,
Евстигнеева,17 (пристрой магазина «Западный»)

Тел. 8-912-6300-946

• Радиаторы отопления, более 10 видов
  в наличии – от 230 руб.
• Трубы ПНД, ПП, м/п – от 18 руб.
• Водонагреватели
• Котлы – газ/эл./тв.топливо
• Санфаянс, ванны (чугун, 
  акрил,сталь)
• Насосы скважин./цирк./
  поверхностные т.д.

СЕТЬ МАГАЗИНОВ ЕКАТЕРИНБУРГА

Гибкая система скидок!

• Публичные слушания

• Окна ПВХ, лоджии
• Солнцезащитные системы
• Натяжные потолки

Верхняя Салда, Восточная, 13
8 (3434) 55 74 00, 8 953 38 40 574

e-mail: top-okna.vs@mail.ru
www. top-okna.com

potolki.com, 
jaluzion.ru

– На основании постановления учетом главных источников – котель- быстро сориентировалась и буквально 
Правительства Российской Федерации ных №№ 3 и 5, других небольших атаковала главных лиц, к которым 
№ 154 принято решение о разработке, котельных. Кроме того, учитывается оппонировала свои вопросы, замеча-
утверждении и внедрении электрон- увеличение нагрузок на котельные на ния и предложения.
ных схем теплоснабжения в муници- последующие годы. Существующая Целая дискуссия развернулась 
пальных образованиях страны, – Программа энергосбережения сейчас между залом и президиумом на тему, 
предваряя публичные слушания, находится на согласовании в Регио- что все-таки будет изменено после 
говорил заместитель главы админист- нальной энергетической комиссии. рассмотрения и утверждения данной 
рации Верхнесалдинского городского Рассматриваемая сегодня электронная схемы теплоснабжения по отношению 
округа по городскому хозяйству схема должна стать приложением к к ситуации сегодняшнего дня. Так как 
Адриан Свиридов. – На данном этапе данной Программе. Кстати сказать, в обсуждался вопрос, носящий сугубо 
в Свердловской области наш город схеме указываются слабые места технический характер, некоторые 
является пионером в разработке этой системы теплоснабжения: отсутствие участники слушаний прямо у монито-
схемы. Она позволит отслеживать некоторых резервов мощностей, а ра компьютера уточняли свои пробле-
потери тепла в сетях, месторасположе- также резервов теплоснабжения по мы, уповая на то, что представленная 
ние потерь в трубопроводах, начиная городу. Желательно бы выполнить схема плохо читается, ее невозможно 
от источников теплоснабжения и необходимые работы в котельных к увеличить и четко представить 
завершая потребителями тепловой 2014 году. систему теплоснабжения на отдель-
энергии. Применяемая схема будет В конференц-зале было довольно ных участках города.
давать экономический  эффект в части прохладно, но атмосфера обсуждения Затем представители ГУЖКХ 
сокращения затрат на производство темы публичных слушаний накаля- дали четко понять, что на схеме 
ремонтных работ,  содержание лась с  каждой минутой. Наиболее указаны только муниципальные сети 
персонала и т.д. Схему разработали активные представители обществен- теплоснабжения. Схема исполнена 
специа листы муниципа льного  ности, малого и среднего бизнеса, специалистами, проводившими на 
учреждения «Городское управление депутаты Думы городского округа, предприятиях паспортизацию и 
жилищно-коммунального хозяйства» словно из рога изобилия посыпали в инвентаризацию и указавшими 
(г. В.Салда). президиум свои вопросы. собственников конкретных теплосе-

Более подробную информацию, в Прежде чем мы осветим суть тей. Прорисовки границ балансовой 
техническом плане,  аудитория некоторых из них, остановим внима- принадлежности «чужих» сетей на 
получила от Михаила Крицкого, ние читателей на том, что большинст- предлагаемой к обсуждению схеме 
технического директора ГУЖКХ. во людей, пришедших в администра- нет.

– Основная задача, которой мы цию, возмущалось тем, что не знало Аудитория не могла не поднять 
придерживались, это необходимость заранее темы публичных слушаний. вопрос о целесообразности проведе-
определения возможностей существу- Если бы они были в курсе события, ния публичных слушаний, на которые 
ющей схемы теплоснабжения, в вопросы носили бы более актуальный выносится непростой, так скажем, для 
настоящее время действующей в и конкретный характер. В официаль- простого человека разговор, разве что 
нашем городе, по подключению ном издании публикация прошла  хо р ош о   по нятный специалистам 
потребителей к данной системе, – 14 сентября, то есть за считанные дни технических, энергетических профес-
подчеркнул выступающий. – Также до даты столь ответственного мероп- сий.
есть расчеты по перспективному риятия.
развитию схемы водоснабжения, с Несмотря на это, аудитория 

СХЕМА ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ ГОРОДА 
БУДЕТ ДОРАБОТАНА

Традиционно так 
сложилось, что на 
публичных слушаниях, 
какой бы вопрос на них 
ни рассматривался, 
обычно присутствует не 
более 20 человек, а то и 
того меньше. Так было и 
18 сентября, когда в 
конференц-зале здания 
администрации 
Верхнесалдинского 
городского округа 
проходили публичные 
слушания на тему: 
«Рассмотрение схемы 
теплоснабжения города 
Верхняя Салда».

Окончание на стр. 2

ВЕТЕРАНЫ – ЛЮДИ 
ОСОБОЙ ЗАКАЛКИ

Уважаемые пенсионеры, 
ветераны труда и войны! 

Поздравляем  вас 
с Днем пожилого человека! 

В этот день мы отдаем заслуженную 
дань уважения и почтения старшему 
поколению, но это лишь малая часть той 
благодарности, которую вы заслужили! 

Выражаем вам слова искренней призна-
тельности за ваш вклад в развитие города, за 
многолетний самоотверженный труд! 

Для нас эта дата – ещё один повод 
задуматься над тем, что мы можем сделать, 
чтобы скрасить жизнь пожилых людей, помочь 
ветеранам почувствовать, что их опыт, 
мудрость, система жизненных ценностей 
востребованы обществом. 

Наши ветераны – это наше богатство, это 
люди особой закалки,   обладающие уникаль-
ным опытом производственной и социальной  
деятельности. И этот опыт обязательно должен 
быть востребован.  

Желаем  вам на долгие годы крепкого 
здоровья, благополучия, мира и добра! Пусть 
все беды, болезни и напасти обходят вас 
стороной. Пусть всегда с вами рядом будут 
любящие и заботливые дети, внуки, друзья, 
соседи. 

С ДНЕМ ГРАЖДАНСКОЙ 
ОБОРОНЫ!

Сегодня гражданская оборона является 
составной частью оборонного строитель-
ства и обеспечения безопасности страны и 
выполняет одну из важнейших функций 
государства. От всей души поздравляем 
ветеранов и сотрудников системы ГО ЧС 
Верхнесалдинского городского округа со 
Всемирным днем гражданской обороны!

Сотрудники гражданской обороны  
принимают на себя удар в чрезвычайных 
ситуациях, становятся щитом для жителей на  
пути природных стихий и техногенных 
катастроф. 

Ваши мужество, опыт и знания определя-
ют успех борьбы в сложнейших ситуациях, 
представляющих  угрозу чьим-то жизням и 
здоровью. 

Желаем  всем виновникам торжества 
большого человеческого счастья, реализации 
всех планов и благополучия! 

Константин Ильичев,
глава Верхнесалдинского 

городского округа     
Сергей Нистратов, 

глава администрации Верхнесалдинского 
городского округа   

• Поздравляем!

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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 • Публичные слушания  • Калейдоскоп новостей

телей правоохранительных органов. Призовые – Такие планы озвучил глава госу-
дарственного центра реабилитации свердловским 
больных наркоманией «Урал без 
наркотиков» Антон Поддубный.спортсменам-

«Call-центр – это самый доступный 
инструмент оказания первичной помощи паралимпийцам
наркозависимым или их родственникам. Р е г и о н а л ь н ы е  
Нам нужно организовать его работу власти приложат все 
таким образом, чтобы каждый позвонив-ус и л и я  д л я  то го ,  
ший мог получить информационную чтобы у спортсменов-
поддержку, будь то медицинские аспекты, паралимпийцев и у 
психологическая помощь, проблемы с других спортсменов-
социализацией или трудоустройством, инвалидов были все 
обеспечение безопасности и взаимо-в о з м ож н о с т и  д л я  
действие с правоохранительными полноценных трени-
органами», – пояснил руководитель ровок, медицинского 
центра «Урал без наркотиков».сопровождения, реализации собствен-

Сейчас ведется бронирование ных проектов. Об этом заявил губерна-
телефонного номера, прорабатываются тор Евгений Куйвашев на торжествен-
технические вопросы, осуществляется ном приеме свердловчан, представляв-
подбор высококвалифицированного ших наш регион и Россию на летних 
персонала. Работа с наркоманами- Паралимпийских играх в Лондоне.
реабилитантами или с их родственниками Он отметил, что двукратный серебря-
требует деликатного подхода и соот-ный призер Паралимпийских игр по 
ветствующего уровня подготовки. пауэрлифтингу Олеся Лафина хотела бы 

Для решения организационных открыть свою спортивную школу и 
вопросов, выработки механизма обрат-тренировать детей. «И я уверен, что по 
ной связи, проведения мониторинга и завершению собственной спортивной 
дальнейшего совершенствования работы карьеры Олеся сумеет это сделать. Мы ей 
сall-центра создается рабочая группа, в в этом обязательно поможем», – пообе-
состав которой войдут представители щал Евгений Куйвашев.
заинтересованных организаций и Как рассказала сама спортсменка, в 
ведомств.предстоящие четыре года ей необходимо 

подготовиться к соревнованиям в Рио-де-
Жанейро, а после этого она приложит Транспортные усилия к тому, чтобы построить спортив-
ную школу или клуб для детей. проекты 

Глава региона подчеркнул, что успех 
Губернатор Евгений Куйвашев паралимпийцев и успех олимпийцев – 

принял решение о создании рабочей понятия равнозначные и равноценные. 
группы из специалистов заинтересо-Поэтому принято решение: наградить 
ванных министерств и организаций каждого спортсмена, наравне с участни-
при правительстве региона по коорди-ками Олимпийских Игр. Так, все             
нации работы и оперативному реше-16 уральских спортсменов-паралим-
нию межведомственных разногласий и пийцев получили денежное вознагражде-
законодательных коллизий, возникаю-ние. Наши «серебряные» медалисты – 
щих при реализации транспортных легкоатлет Артем Арефьев и Олеся 
проектов. Лафина – получили по 2,5 миллиона 

«Нам необходимо найти варианты рублей. Их тренеры – по 1,25 миллиона 
ускорения процедуры оформления рублей. Свердловчанам, не завоевавшим 
земельных участков под строительство медалей, выплачено по 300 тысяч рублей, 
автомобильных дорог. Дорожное строи-а их наставникам – по 150 тысяч рублей.
тельство – одна из наших основных задач, Получая из рук Евгений Куйвашева 
в рамках реализации программы «Столи-почетную грамоту и денежный сертифи-
ца», подготовки к проведению «ЭКСПО-кат, заслуженный тренер России, настав-
2020», матчам чемпионата мира 2018 г. ник паралимпийской команды по 
Развитие инфраструктуры – это важней-волейболу сидя Виктор Дьяков сказал, 
шее приоритетное направление социаль-что волейбольная сборная страны – 
но-экономического развития региона», – единственная команда, представленная 
подчеркнул Евгений Куйвашев.жителями одного региона. «Мы все – 

Одна из основных проблем – отсут-уральцы. И я очень благодарен губернато-
ствие, как на федеральном, так и на ру за то, что наша команда имела возмож-
региональном уровнях, исполнительной ность внести свой вклад в тот праздник 
власти, упрощенного или специализиро-жизни, который был на Играх в Лондоне». 
ванного механизма выделения земельных Тренер вручил губернатору волейболь-
участков под строительство автомобиль-ный мяч и сувениры, символизирующие 
ных дорог. Дороги проходят по большому Паралимпийские Игры.
количеству земельных участков, имею-В Свердловской области реализуется 
щих различных собственников и право-региональная программа развития 
вой режим. В связи с этим возникают физической культуры и спорта на период 
трудности с самого начала строительства до 2015 года, с беспрецедентным финан-
– от невозможности выделить земельный сированием – 15 миллиардов рублей. Уже 
участок, а затем и получения разрешения в этом году в регионе будут введены в 
на строительство и ввод в эксплуатацию, строй крытый футбольный манеж в 
до проблемы с оформлением прав на Екатеринбурге, Ледовый дворец в 
построенный линейный объект.Верхней Пышме и трамплинный ком-

Программа «Столица», разработан-плекс в Нижнем Тагиле.
ная по инициативе губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйвашева, 
рассчитана до 2017 года и предполагает «Урал 
значительный объем финансирования – 
22 миллиарда рублей. Это позволит не без наркотиков»
только расширить и развить дорожную Реабилитационный центр «Урал 
сеть города, но и выполнить комплекс мер без наркотиков» создает службу 
по благоустройству Екатеринбурга.оказания информационной помощи 

Департамент информационной жителям. В октябре начнет действо-
политики губернатора вать call-центр, где любой свердловча-
Свердловской областинин сможет в оперативном режиме 

получить консультацию специалис-
тов-медиков, психологов и представи-

 • Новости корпорации

В ходе обсуждения прозвучало доработать схему теплоснабжения 
замечание о том, почему в официаль- города, опубликовать ее в печати, а 
ной печати не была опубликована эта затем вновь рассмотреть на публичных 
схема, чтобы все желающие смогли с слушаниях. Вот тогда их участники 
ней ознакомиться. Тогда и разговор скажут свое веское слово по поводу 
состоялся бы в другом ключе: носил полноты электронной схемы теплос-
более конструктивный и обоюдопонят- набжения, а за главой администрации 
ный характер. останется последнее слово: принять 

Публичные слушания продолжа- или нет систему города в том виде, 
лись полтора часа. В течение этого который она приобретет после дора-
времени его участники не раз высказы- ботки.
вали сомнения по поводу легитимнос- Не впервые салдинцы неформаль-
ти, соблюдения довольно жесткой но подходят к вопросу, выносимому на 
процедуры и регламента их проведе- широкое обсуждение. Так было, 
ния. Прозвучали сомнения и в том, без например, когда закрывали школу № 1. 
ошибок ли выполнен проект схемы Это уже говорит о зрелом подходе 
теплоснабжения города. горожан к проблемам, которые затраги-

В завершение мероприятия вают интересы всего населения округа.
аудитория все-таки пришла к единому Лидия Капарулина
мнению. Организаторам предложено 

СХЕМА ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ ГОРОДА 
БУДЕТ ДОРАБОТАНА

 Начало на стр. 1

Генеральный 
директор «ВСМПО-
АВИСМА» Михаил 
Воеводин занял 
седьмое место в 
рейтинге российских 
СЕО по версии Slon.ru. 
Всего в рейтинге         
93 позиции, но самые 
почетные – первые 
десять.

И зд а н и е  S l o n . r u  
опубликовало третий 
е же год н ы й  р е й т и н г  

Первая десятка выглядит российских СЕО (Chief Executive 
следующим образом:Officer – президент, генеральный 
1. Мартиросов Андрей Зарменович директор или председатель правления). 
(Авиакомпания «Ютэйр»).Ранжирующим показателем, как 
2. Тахаутдинов Шафагат Фахразович говорят составители рейтинга, стал 
(Татнефть).единственный параметр: «Мы измери-
3. Бусыгин Владимир Михайлович ли, насколько сильно выросла (или 
(«Нижнекамскнефтехим»).упала) цена акций компании за то 
4. Михельсон Леонид Викторович время, пока ею управляет нынешний 
(«Новатэк»).гендиректор».
5. Алекперов Вагит Юсуфович В итоге в рейтинг 2012 г. попали 
(«Лукойл»).компании с госучастием («Они вряд ли 
6. Миллер Алексей Борисович смогут сменить российскую прописку 
(«Газпром»).в обозримой перспективе. Прави-
7. Воеводин Михаил Викторович тельство официально еще не отказа-
(«ВСМПО-АВИСМА»).лось от идеи создать в Москве мировой 
8. Власов Владимир Николаевич финансовый центр, а одной из его опор 
(«Мостотрест»).должна стать как раз Московская 
9. Якубсон Илья Адольфович   биржа. Если все госкомпании уйдут в 
(«Дикси»).Лондон, на бирже в Москве нечем  
10. Галицкий Сергей Николаевич торговать: в июне 2012-го больше 60% 
(«Магнит»).оборота рынка акций приходилось на 

Стоит отметить, что Свердловская госкомпании, в частности, Сбербанк, 
область представлена в списке из 93-х «Газпром» и «Роснефть», – поясняют 
российских СЕО не только М. Воеводи-составители рейтинга) и частные 
ным. Так, 13-е место занял Валерий компании, которые уже давно провели 
Родин (МРСК Урала), а 15-е - IPO, до того как в России появилась 
Александр Ширяев (ТМК).мода размещать в Лондоне акции 

ekb.dkvartal.ruзарегистрированных за рубежом 
компаний.

будет 

ГЕНДИРЕКТОР «ВСМПО-АВИСМА»  
ВОШЕЛ В ТОП-10

Фото: vsalde.ru

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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• «Титановая долина»

• Профилактическое мероприятие

Ранее Правительство Свердловской ния Академии народного хозяйства при Совет директоров Открытого 
области признало работу генерального Правительстве России.акционерного общества «Особая 
директора ОЭЗ «Титановая долина» В 2008 году получил пост замести-экономическая зона «Титановая 
эффективной и предложило Совету теля министра экономики Свердловской долина» принял решение о продле-
директоров рассмотреть его кандидатуру области, руководителя направления по нии контракта с Артемием Кызла-
в качестве генерального директора привлечению инвестиций в регион. С 

совым на посту генерального общества на новый срок. апреля 2010 года возглавил представи-
директора до 02.03.2015 года. Артемий Кызласов родился в тельство Государственной корпорации 
Соответствующий приказ подпи- Москве. Окончил Московский горный «Внешэкономбанк» в Уральском Феде-
сал председатель Совета директо- институт по специальности «Эконо- ральном округе.
ров ОАО «ОЭЗ Титановая долина» мист», затем продолжил образование в Артемий Кызласов руководит 

Высшей школе корпоративного управле- «Титановой долиной» с июня 2011 года.Сергей Филиппов.

• Встречи с профессионалами

АРТЕМИЮ КЫЗЛАСОВУ ПРЕДЛОЖЕНО ОСТАТЬСЯ НА ПОСТУ ДО 2015 ГОДА

«ТИТАНОВАЯ ДОЛИНА» ПРЕДСТАВЛЕНА НА ФОРУМЕ «СОЧИ-2012»
a.mikshevich@titanium-valley.com.Проект создания особой эконо-

 Форум "Сочи-2012" прошел 20-23 мической зоны «Титановая долина» 
сентября 2012 года. Это один из главных представлен в объединенной экспо-
экономических форумов, проходящих в зиции Свердловской области на      
России. Одна из основных тем нынешне-ХI Международном инвестицион-
го форума: факторы конкурентоспособ-ном форуме  «Сочи-2012».  
ности российской экономики. Участники  21 сентября, с 15.00 до 15.30, на 
обсудили вопросы внедрения инноваци-стенде Свердловской области прошла 
онных технологий и повышения качест-открытая встреча гостей и участников 

получить дополнительную информацию ва человеческого капитала, модерниза-форума с генеральным директором 
о проекте. Обсудить возможность ции инфраструктуры и формирования управляющей компании ОЭЗ Артемием 
встречи с Артемием Кызласовым можно благоприятного инвестиционного Кызласовым. Кроме того, был заплани-
было, отправив предложение на адрес  климата.рован ряд переговоров с желающими 

В 2012 году межмуниципальный полной мере удовлетворительные. На 
отдел МВД России «Верхнесалдин- сегодняшний день сотрудники ММО 
ский» на территории Верхнесалдин- МВД России «Верхнесалдинский» 
ского городского округа, городского выписали административных штрафов 
округа Нижняя Салда  неоднократно на сумму  690 тыс. 100  рублей, однако из 
п р о в о д и л  о п е р а т и в н о - этой суммы взыскано лишь 67 %. 
п р о ф и л а к т и ч е с ку ю  о п е р а ц и ю  Хотелось бы обратить внимание 
«Должник». Новый ее этап прошел в граждан на ответственность, предусмот-
сентябре. Цель данной операции ренную законом в случае неуплаты 
заключается в том, чтобы активизи- административного штрафа. Неуплата 
ровать работу по взысканию штрафов данного штрафа в срок, предусмотрен-
с лиц, подвергшихся административ- ный законодательным актом, влечет 
ному наказанию в виде штрафа и наложение административного штрафа 
своевременно его не оплативших. в двукратном размере суммы неоплачен-

В ходе проведения «Должника» к ного штрафа, но не менее одной тысячи 
ответственности за несвоевременную рублей,  либо административный арест 
уплату указанного штрафа привлечено на срок до 15 суток.
24 правонарушителя, из них: по линии Административный штраф должен 
ГИБДД – 2, участковыми уполномочен- быть уплачен гражданином, которого 
ными полиции – 17, инспекторами привлекли к ответственности, не 
группы по исполнению административ- позднее 30 дней со дня вступления 
ного законодательства – 5,  направлено постановления о наложении такого 
223 постановления по делу об админист- штрафа в законную силу. На обжалова-
ративном правонарушении судебным ние постановления предоставляется      
приставам-исполнителям для принуди- 10 дней.
тельного взыскания задолженности. В Административные нарушители 
консолидированный бюджет за время задолжали полиции более 300 тысяч 
проведения этого мероприятия взыскано рублей.
12700 рублей. Материал подготовлен 

Результаты проведенной работы не в по данным ОВД

«ДОЛЖНИК»
Ежегодно, в рамках программы 

«Ориентир»,  в детской библиотеке 
проходят встречи с салдинскими 
художниками. В прошлом году такая 
встреча была посвящена творчеству 
педагога  Центра детского творчества 
Людмилы Вольф. 

В этом году ребята встретились с 
профессиональной салдинской худож-
ницей Натальей Махневой. Наталья 
Владимировна пять лет работает 
педагогом изобразительного и декора-
тивно-прикладного искусства в Центре 
детского творчества, является руководи-
телем кружка «Цветик - семицветик».

Автор этих строк рассказала о 
книгах и творчестве художников 
Деевых, которые более двадцати лет 
были педагогами художественного 
отделения Верхнесалдинской школы 
искусств.  Марина Деева  была педаго-
гом  Натальи Махневой, которая  в своем 
творчестве и преподавании применяет 
разнообразные направления изобрази-
тельного искусства: живопись (акварель, 
гуашь, акрил, боди и фэйс-арт – рисова-
ние на коже), графику (простые и 
цветные карандаши, уголь, сангина, 
пастель), композицию, цветоведение, 
арт-терапию, а также различные жанры 
декоративно-прикладного искусства: 
узелковый, холодный и горячий батик.

Ребята  6 «А» и 6 «Б» классов  школы выставки «Мастерство салдинских 
№ 1 услышали  историю искусства фейс художников», на которой были пред-
– арт. Наталья Владимировна  рассказала  ставлены материалы по творчеству 
им  не только теорию,  но и провела известных салдинских художников  
мастер-класс. Семена Винокурова, Владимира 

Состоялся просмотр книжной Кузнецова, Леонида Неверова, Ольги 
Фус, Людмилы Вольф, Натальи Махне-
вой, Виталия, Ольги и Марины Деевых. 
Была представлена большая выставка 
картин, исполненных Натальей Махнё-
вой в различной технике. Ребята 
увидели альбомы с фотографиями  
работ по фэйс-арту.

Программа юношеского абонемента 
детской библиотеки «Ориентир» – это 
встречи с профессионалами. В преддве-
рии  75-летия Верхнесалдинской 
детской библиотеки  каждый месяц на 
юношеском абонементе проходят такие  
мероприятия. 

Валентина Рогалёва, 
библиотекарь юношеского 

абонемента детской библиотеки

НИ ДНЯ БЕЗ ТВОРЧЕСТВА

• Наше здоровье

Верхнесалдинский  отдел Управле-
ния Роспотребнадзора по Свердлов-
ской области информирует население о 
качестве продуктов питания на 
предприятиях общественного питания 
в Верхней и Нижней Салде за 8 месяцев 
2012 года.

Качество продукции ухудшилось: в 
2012 г. было зафиксировано 7,4% 
неудовлетворительных проб, в 2011 году 
– 6,3%. в 1,8% (в 2011 году – в  4,5 %).

Из всей продукции общественного Если говорить о кулинарных 
питания наиболее загрязнены холодные изделиях, то в 2012 г. было 4,9 % неудов-
закуски (салаты из сырых и вареных летворительных проб, в 2011 году – 0,8 %.
овощей): в 2012 г. – 17,4 %, в 2011 г. –      Неудовлетворительных проб напит-
14,7 % неудовлетворительных проб. В ков, вырабатываемых предприятиями 
большинстве случаев это касается общественного питания, не зарегист-
салатов, не подвергающихся кулинарной рировано ни в этом, ни в прошлом году.
обработке (салаты из сырых овощей). Людмила Иванова,

Качество гарниров в 2012 году помощник санитарного врача 
улучшилось: специалисты отметили Центра гигиены и эпидемиологии 
наличие неудовлетворительных проб –         

О КАЧЕСТВЕ ПРОДУКТОВ ПИТАНИЯ 

titanium-valley.comtitanium-valley.com
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• Наши земляки

заведения было радиофициро-
вано. 

Несколько лет я прорабо-
тала школьным инспектором 
го р о н о ,  ко т о р о е  т о гд а  
в о з г л а в л я л а  Т а и с ь я  
Александровна Ходанецкая. 
Три инспектора руководили 

Вот что вспоминает сегодня наша возглавляла работу с пионерами. В деятельностью школ не 
героиня: районе было много школ. Именно тогда только Верхней и Нижней 

– Перелистывая страницы своей активизировалась деятельность по Салды, но и всех сельских 
трудовой книжки, останавливаю взгляд получению специальности пионерской населенных пунктов. Мы 
на первую профессию, отраженную в вожатой. И школа № 5 в Нижней Салде ездили в учебные учреждения 
этом документе. Читаю: «Слесарь- стала центром по подготовке девушек с целью проверки и для 
лекальщик». Да, именно данную азам этой профессии. методической помощи. За 
специальность я получила после Через два года судьба вновь вернула организацию работы в районе 
окончания школы № 4. меня в школу № 4, но уже завучем по мне  было присвоено звание 

Шестнадцатого августа 1962 года воспитательной работе. В то время я «Отличник просвещения». 
меня приняли на металлообрабатываю- заочно училась в Нижнетагильском Из Верхней Салды, по 
щий завод контролером цеха № 2. Было педагогическом институте, на факультете состоянию здоровья, в 1992 
интересно овладевать этой профессией. русского языка и литературы. Одновре- году я переехала в деревню 

Но однажды в цехе состоялась, можно менно с выполнением обязанностей Нелоба. Сначала работала выпускница Кристина Белобородова. 
сказать, судьбоносная встреча с секрета- завуча начала вести свои первые уроки. заместителем директора школы по Можно рассказать о дальнейшем пути 
рем горкома комсомола Геннадием Вместе с Алевтиной Николаевной учебно-воспитательной работе и многих ребят. Я горжусь ими.     
Берстеневым. Он искренне удивился Чекановой, тоже молодым педагогом, учителем русского языка и литературы. Кристина Шимановская, после 
тому, что я делаю на производстве, если в преподавала русский язык и литературу в Образовательное учреждение возглавлял окончания Нижнетагильской педагоги-
школе была секретарем комсомольской восьмом классе. Вадим Семенович Фоминых. ческой академии, стала археологом. 
организации. И предложил перейти на Вскоре меня перевели завучем по Двадцать лет стали временем Пишет научные труды. Ходит в экспеди-
работу в ремесленное училище № 27, учебной работе начальной школы. творческого подъема, когда душа ции. А ее младшая сестра Виолетта 
возглавить комсомольскую организацию. Коллектив учителей начальных классов раскрылась навстречу сельским детям. написала выпускную работу в школе по 

В штате училища ставки комсо- был очень сильным: это Валентина Нелобская школа оказалась моей результатам исследований, проведенных 
мольского секретаря тогда еще не было, а Андриановна Трушникова, Алевтина школой, можно сказать, школой семей- с Кристиной после поездки на археологи-
потому я стала воспитателем в общежи- Николаевна Лужина, Нелли Павловна ной: я жила в деревне и могла встречаться ческие раскопки.
тии. Это было интереснейшее время. Комельских. По меркам сегодняшнего с ребятами  после уроков. В последнее время я преподавала 
Ребята, приехавшие из деревень и дня, они были педагогами высшей В деревне Нелоба у меня многое историю. Все выпускники прошлого 
учившиеся в училище, жили в общежи- категории. Все новое, творческое и связано со словом «впервые». К примеру, учебного года для экзаменов выбрали 
тии. Как правило, я завершала свои дела, интересное эти учителя несли в жизнь у нас впервые проходили литературные именно этот предмет. И не было ни 
когда все ложились спать. школы. Тогда проводились открытые гостиные при свечах, КВНы, соревнова- одного реферата, который бы они скачали 

Мы ходили в лыжные походы, ездили семинары и уроки, педагогические ния по футболу между учениками, из интернета. Ребята написали собствен-
на районные и областные смотры чтения… педагогами и родителями, легкоатлети- ные исследовательские работы по 
художественной самодеятельности, Поскольку школу, а в ней учились ческая эстафета в День Победы, которая краеведению родного села, что не может 
посещали кинотеатр… Надо отметить, 1400 человек, возглавлял Александр позже стала традиционной, научно- не радовать меня.
что ребята учились еще и в вечерней Иванович Темпалов, он отовсюду практические школьные конференции, Мне повезло:  педагогический 
школе, а потому мне необходимо было привозил, как бы мы сказали сегодня, защита рефератов… Мне все нрави- коллектив Нелобской школы интересный 
заботиться об их питании.  инновационные методики преподавания лось. Я с душой занималась краеведени- и творческий, а поэтому работа в ней 

Всему учил меня, в то время молодую и работы с детьми. В школе проходили ем, встречами школьников с ветеранами всегда кипела по самым разным направ-
девчонку, директор училища Николай ежемесячные родительские университе- войны и тружениками тыла. Мы записы- лениям. Мы организовывали много 
Дмитриевич Артемов. ты. вали рассказы этих людей. экскурсий. Ребята ездили в Нижний 

В связи с сокращением ставки Недавно в Верхнюю Салду приезжала С выпускницей школы Дашей Тагил, Верхотурье, Нижнюю Синячиху, 
воспитателя я стала пионерской вожатой бывший директор школы № 1 Татьяна Крутиковой мы создали творческую Невьянск…
в своей родной школе № 4. Работала Васильевна Порядкова. Она вспоминала, работу «Особенно сти сельского Наш разговор с Анной Яковлевной 
вместе с Натальей Андреевной Шашки- насколько актуальными в те времена фольклора деревни Нелобы». На мог продолжаться очень долго. Однако в 
ной. Это было время пионерских горнов были школьные линейки и митинги. магнитофоне остались записи песен, одной газетной статье невозможно 
и барабанов, слетов, сбора макулатуры и События на Даманском острове никого которые в свое время исполняли жители объять необъятное. Но мы обязательно 
металлолома, демонстраций, спортив- не оставили равнодушными. Прошел села. скажем о том, что за неординарную, 
ных мероприятий, парадов. Тогда нам волнующий митинг учащихся и педаго- Многие мои выпускники школы № 4 многолетнюю, заинтересованную и 
казалось, что это было здорово. гов, со слезами на глазах. И только сейчас из Верхней Салды стали успешными. профессиональную работу педагог Анна 

За активную работу с пионерами я понимаешь, как это было важно для Они достигли очень многого. На сегодня Яковлевна Котова в 2009 году получила 
получила свою первую награду от ЦК патриотического воспитания школьни- меня радуют успехи выпускников высокое звание «Лучший учитель 
комсомола – значок. ков. сельской малокомплектной школы. России», а еще поведаем о том, что вся ее 

Затем меня перевели в городской Под руководством и по инициативе Радует, например, что вскоре в родную семья – это тоже педагоги.
комитет комсомола,  заведующей Алевтины Николаевны Лужиной в школе школу, после окончания педагогического Записала Лидия Капарулина 
школьным отделом. В течение двух лет я открылся музей. Здание учебного колледжа, придет работать ее бывшая 

это 

ЛУЧШИЙ УЧИТЕЛЬ РОССИИ
Первое октября 2012 года – 

день совершенно особенный 

для Анны Яковлевны 

Котовой: исполнится  50 лет 

с того далекого времени, 

когда  она приступила к 

педагогической 

деятельности. 

1960 г. Анна – секретарь 
комсомольской организации школы № 4
1960 г. Анна – секретарь 
комсомольской организации школы № 4

Слева направо: А.Я. Котова, Н.П. Комельских, В.А. Трушникова, 
М.Д. Мочалова, С.М. Устюжанина, А.Н. Мезенина
Слева направо: А.Я. Котова, Н.П. Комельских, В.А. Трушникова, 
М.Д. Мочалова, С.М. Устюжанина, А.Н. Мезенина

Анна Яковлевна – старший воспитатель 
лагеря имени Зои Космодемьянской
Анна Яковлевна – старший воспитатель 
лагеря имени Зои Космодемьянской

2012 г. А.Я. Котова – участница 
августовской педагогической 
конференции 

2012 г. А.Я. Котова – участница 
августовской педагогической 
конференции 

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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ВЫПУСК № 39 (670)

Круглосуточная
справочная служба

«Технологии комфорта»

(2-35-55(2-35-55

Верхняя Салда, Воронова, 6
магазин «Мир фантазий»

Верхняя Салда, Воронова, 6
магазин «Мир фантазий»

модульной системы
стандартной 
комплектации

ОКНАОКНА
ДВЕРИДВЕРИ
ПЛАСТИКОВЫЕ

СЕЙФ-ДВЕРИСЕЙФ-ДВЕРИ

В наличии 

и под заказ!В наличии 

и под заказ!

Вывоз мусора - БЕСПЛАТНО!

КУХНИКУХНИ

Беспроцентная рассрочка 
Кредит

ПЕНСИОНЕРАМ - ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ СКИДКИ!

сетевой партнер 
развлекательного 
канала   

«ОКНО СЕРВИС»
• ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА

• РАЗДВИЖНЫЕ БАЛКОНЫ

• МЕЖКОМНАТНЫЕ И

  СЕЙФ-ДВЕРИ

Быстро. Качественно. Надежно

Пенсионерам - СКИДКИ 
РАССРОЧКА, ГАРАНТИЯ

 (8-963-036-6931, 8-904-167-0020

(профтруба – 20х20)

• САНТЕХРАБОТЫ

ТЕПЛИЦЫ
ИЗ ПОЛИКАРБОНАТА

KВАНТ -KВ НТ -А

• Заготовки на зиму
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м
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й 
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соленой воде на 2 часа.Затем промойте, или свежие грибы: после разморозки они сахара, по 5 горошин черного и душисто-Маринованные 
сложите в кастрюлю и залейте холодной готовятся гораздо медленнее. Тщательно го перца, лавровый лист.
водой. отцедите, охладите и заморозьте в Доведите до кипения, проварите        белые грибы

Грибы доведите до кипения, слейте пакетах. Не забудьте пометить пакетики, 5 минут. Снимите с огня и влейте 100 мл Для маринования отберите самые 
воду. Промойте грибы еще раз, снова чтобы зимой не перепутать: для марино- 6% уксуса. Теперь можно перелить ровные, мелкие, молоденькие грибы.
залейте чистой водой и вновь доведите вания (самые красивые и мелкие), для грибы в банку и закрыть крышкой. Подойдет белый гриб, "польский", 
до кипения и слейте воду. В третий раз жарения, для грибной икры. После остывания поставьте в моховик, масленок.
налейте свежую воду. Сварите грибы на Зимой грибы (не размораживая) холодильник.Ножки обрежьте. Шляпки и самые 
небольшом огне до готовности. погрузите в кастрюлю, залейте марина- www.povareshki.netмелкие целенькие грибы замочите в 

Не замораживайте недоваренные дом: на 1 л воды 1 ст. л. соли и 2 ст. л. 

ГАЛИНА 
СЕРГЕЕВНА 
ВСТРЕТИТ 

ПРИНЦА
– Пуговка, ты опять сказки 

читаешь вместо уроков? Неужели 
тебе интересно?!

– Если вместо уроков, то очень 
интересно. К тому же, если пред-
ставлять, что это все с тобой 
происходит, вообще классно. Вот 
попробуй… «Все обернулись, когда 
Золушка вошла в зал…».

Какая девушка не мечтает о 
прекрасном принце? В новом 
сезоне самую умную дочку – 
Галину Сергеевну – ждет сказочное 
приключение:  она  встретит  
настоящего принца Моравии Иржи, 
роль которого исполнил Михаил 
Башкатов.

Хочешь узнать, как познако-
миться с принцем? Смотри новую 
серию «Папиных дочек» на СТС!

ctc.ru

2-
43

-2
1

2-
43

-2
1

ЛИКВИДАЦИЯ
ОПТОВОГО СКЛАДА

г. Москва

ТЦ «Аракс», 2 этаж (Сабурова, 6 – «Монетка»)

ОБУВЬ
28

сентябрь
пятница

с 10.00 до 18.00

Новая коллекция – ОСЕНЬ-ЗИМА

ТОЛЬКО 
ОДИН ДЕНЬ

Сапоги женские – нат. кожа (Финляндия)
Полусапоги женские – прес. кожа (Россия)
Сапоги женские – нат. кожа ( Финляндия)
Ботинки мужские – нат. кожа (Финляндия)
Ботинки мужские (Финляндия)
Сапоги женские – нат. кожа (Беларусь)

До 13.00 пенсионерам 
дополнительная скидка –  

До 13.00 пенсионерам 
дополнительная скидка –  77%%

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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ВЫПУСК № 39 (670)

 • Дата

 • Учение – свет

Если говорить об успешной работе в случаи брюшного и сыпного тифа. проб продукции общественного питания по санитарной службы. 
деле профилактики инфекционных С введением с 1966 г. массовой иммуни- бактериологическим показателям в 1979 г. На территории Свердловской области 
заболеваний, нельзя не сказать о бессмен- зации населения достигнут прогресс в составляло 28%, в 2006 г. -3%. были образованы: Управление Федеральной 

иммунопрофилактике инфекционных Количество неудовлетворительных службы по надзору в сфере защиты прав ной  заведующей бактериологической 
болезней. С 1978 г. были отменены прививки проб продукции колбасной фабрики по потребителей и благополучия человека по лабораторией, отличнике здравоохране-
против натуральной оспы, т.к. это страшное бактериологическим показателям в 1979 г. Свердловской области – орган, осуществля-ния, энергичной, целеустремленной, 
заболевание, уносившее тысячи жизней, составляло 63%, в 2006 г. – 4,8%. ющий надзор. Сокращенное наименование – требовательной, прежде всего к себе и 
было  ликвидировано. С годами растет количество  объектов Управление Роспотребнадзора по Свердлов-коллективу, долгие годы незаменимой      

В связи с успешной организацией надзора: с 452 – в 1970 г. до 1090 – в 2006 г. ской области. В его состав вошли                   Г. Чугуновой, много лет отдавшей 
работы по профилактике дифтерии, Изменилась и структура поднадзорных 29 территориальных отделов, в том числе профсоюзной работе. Она постоянно 
столбняка, кори, паротита, полиомиелита, в объектов, особенно в годы перестройки. Верхнесалдинский, со штатом 8 человек, училась сама, заставляла учиться других, 
последние годы случаев этих заболеваний не Лечебно-профилактических учреждений, обслуживающий Верхнюю и Нижнюю перенимала все новое и передовое. Под ее 
регистрируется. До единичных случаев санаториев было 33, а осталось только 10, Салду. руководством был создан грамотный  
с заболеваемость коклюшем и школ и детсадов было114, остался – 51, в том Работа в этой структуре проводится по сплоченный коллектив работников 
краснухой. А ведь перенесение краснухи в числе была всего одна школа-интернат, следующим направлениям: эпиднадзор, лабораторной службы. В 1995 г. одной из 
первые три месяца беременности в 99% теперь три детдома  и три школы-интерната. надзор за условиями труда, обитания и первых в области лаборатория была 
всегда заканчивается поражением плода, Но зато в 2006 г. надзором охвачено 315 проживания, обучения и воспитания, аккредитована на компетентность и 
приводящем к мертворождениям или объектов торговли, а на учете в 1970 г. было питания населения.независимость в системе Госсанэпиднад-
тяжелым уродствам. всего 65 продовольственных магазинов.  Федеральное  го сударственное  зора  как испытательный лабораторный 

В 90-х годах начался резкий подъем Активное развитие предпринима- учреждение здравоохранения «Центр центр.
заболеваемости вирусным гепатитом Б, тельства  в 90-е годы заставило интенсивно гигиены и эпидемиологии в Свердловской Большой вклад в развитие профилакти-
связанный с ростом шприцевой наркомании. заниматься предупредительным санитар- области». Сокращенное наименование – ческой медицины городов В.Салда и 
И только благодаря проведенной массовой ным надзором. В те годы только ленивый не Центр гигиены и эпидемиологии в Сверд-Н.Салда внесли наши ветераны: И. Каштано-
иммунизации, в том числе при финансовой пытался начать свое дело. У большинства не ловской области. В его состав вошло            ва, 13 лет отдавшая работе в бактериологи-
поддержке ВСМПО, заболеваемость, одним было ни знаний, ни опыта. Приходилось 29 филиалов, в том числе Верхнесалдин-ческой лаборатории и эпидемиологическом 
из первых в области, удалось снизить до консультировать, убеждать, объяснять, что ский, со штатом 43 человека, обслуживаю-отделе (уйдя с поста, она заведовала 
единичных случаев. невыполнение санитарных норм и правил щим Верхнюю и Нижнюю Салду. В задачи горздравом);  М. Комельских (у нее 36 лет 

Благодаря массовой иммунизации не может привести к таким ошибкам, которые филиала входит проведение экспертиз и трудового стажа; наверное, она самый 
зарегистрировано широкомасштабной потом придется исправлять с большими лабораторных исследований для обеспече-старейший работник, так как начала 
эпидемии гриппа, т.к. не менее 30% населе- затратами. Всего в 1970 г. было дано три ния деятельности территориального отдела, трудовую деятельность в 1957 г.); Г. Климова 
ния в те годы успешно прививалось. И вновь заключения по отводу участков под строи- осуществляющего надзор.(38 лет трудилась в эпидемиологическом 
градообразующее предприятие и его медико- тельство, в 1998 г. – 37. В 1970 г. В новых условиях к задачам службы отделе, чутьем определяя надвигающуюся 
профилактическая служба активно участво- рассмотрено  7 проектов строительства, в прибавилась деятельность, направленная на эпидемию и не бросавшая работу до тех пор, 
вали в этом мероприятии. Предотвращенный 1998 г. – 41. Строящихся объектов в 1970 г. защиту прав потребителей, усилена пока не будет зарегистрирован последний 
экономический ущерб по инфекциям, было 31, из них 14 – промышленных,  н ад зо рн а я  ф ун кц и я,  р ас ширилась возмож-заболевший); А. Терентьева (43 года –  с 1958 
управляемым средствами вакцинопрофи- в 1998 г. – 98, в 2005 г. -117. ность применения штрафных санкций.по 2001 гг., практически на рубеже двух 
лактики, ежегодно  составляет около 30 млн. Я специально сравнила данные времен Если в 1970 г. было наложено              веков, трудилась Анна Федотовна, своими 
рублей в Верхней Салде и  12 млн. рублей  в перестройки с 70-ми  застойными, когда 102 штрафа на сумму 552 руб., то в 2006 г. – стараниями добиваясь улучшения  показате-
Нижней Салде. планомерно вводились промышленные 616, на сумму почти миллион рублей. лей качества внешней среды, условий 

Центр Госсанэпиднадзора в 90-е годы объекты, а социальные объекты (магазины, В  1970 г. надзор осуществляли               проживания людей); Е. Щелконогова – 
был школой передового опыта по профилак- школы)  открывались вместе со строи- 12 человек (4 врача и 8 помощников). добросовестнейший и грамотный  работник, 
тике ВИЧ-СПИД. Толчком к активизации тельством микрорайонов, строго по Сегодня эти функции выполняют семь 25 лет отдававший предупреждению 
работы в этом направлении послужила количеству обслуживаемого населения. специалистов.инфекционной заболеваемости; О. Верши-
вспышка ВИЧ-инфекции, зарегистрирован- Особое внимание в структуре службы Обязательное условие успешной нина – в течение 35 лет бессменный 
ная в 1996 г. Тогда население города, всегда уделялось укреплению и совер- деятельности службы – контакт с общест-дезинфектор и пробоотборщик,  а  также     
общественность, пресса поспешили отнести шенствованию материальной базы, и в венными организациями, привлечение их к А. Дробнова, Л. Осипова.
ее к разряду «неприкасаемых». Всех первую очередь – лабораторной, ее оснаще- профилактическим мероприятиям. Особая Сейчас они на заслуженном отдыхе, но в 
напугало появление носителей ВИЧ. нию лабораторным оборудованием и р о л ь  п о  ул у ч ш е н и ю  с а н и т а р н о -истории деятельности службы останутся 
Показатель заболеваемости ВИЧ-СПИД внедрению номенклатуры лабораторных эпидемиологической обстановки отводится навсегда.
несколько лет был самым высоким в исследований. Освоены высокочувствитель- взаимодействию с органами местного Профессионализм и добрые традиции 
области. Сейчас, благодаря деятельности ные методы определения вредных веществ самоуправления, вместе с которыми ушедших на заслуженный отдых ветеранов 
всех медицинских работников, работников во всех средах, приобретены приборы решаются задачи по улучшению качества продолжает поддерживать ныне работаю-
образования, правоохранительных органов,  нового поколения для измерения физичес- жизни простого человека. щий коллектив специалистов Роспотребнад-
он составил 44,5 на 1000 населения, что ниже ких факторов. В настоящее время разрабатываются зора (7 сотрудников) и филиала Центра 
среднеобластного в 1,8 раза. Номенклатура исследований современ- новые подходы в финансировании службы, гигиены и эпидемиологии (22 сотрудника). 

Вместе с правоохранительными ной лаборатории увеличилась с 77 наимено- направленные на результат, как метод Коллектив небольшой, но работают те, кто 
органами, администрацией городов Верхней ваний в 1986 г. до 193 – в 2006 г. В 1994 г., повышения эффективности бюджетных остался предан выбранной профессии на 
и Нижней Салды проведена большая работа благодаря ВСМПО, был приобретен газовый расходов. Показатели конечного результата всю жизнь. Спасибо всем, особенно             
по ликвидации точек несанкционированной хроматограф и освоена методика определе- будут формировать региональные и О. Сиротиной, К. Андросенко, Н. Рыбаль-
торговли спиртсодержащими жидкостями. ния солей тяжелых металлов в воде, почве, национальные показатели риска неблагоп-ченко.

Выбор приоритетных направлений продуктах питания. риятного воздействия факторов окружаю-Особо хочется отметить труд  стажис-
деятельности, активное выявление вредных В 1991 г., на новоселье, службе был щей среды и показатели здоровья населения. тов: Т. Миропольской, Т. Дубиной,               
факторов внешней среды  в последние годы подарен первый компьютер. Это был В зависимости от объемов деятельности, А. Кондрахина, О. Распопиной. Нельзя не 
позволили значительно снизить их влияние переход от ручного труда к автоматизирован- конечных показателей здоровья и среды упомянуть о вспомогательном звене 
на здоровье человека. ному. Началось интенсивное освоение новой обитания  будет определяться финансирова-службы: о завхозе, бухгалтерах, водителях, 

Так, в 1970 г. количество неудовлетвори- техники. ние службы.санитарках,  все они честно и добросовестно 
тельных проб воды питьевой по бактериоло- Сейчас в отделах и лабораториях все Несмотря на трудности в реорганизаци-выполняют свою работу. 
гическим показателям составляло 16%, в работы компьютеризированы. Немногие онный период и на возросшие объемы Если говорить об успехах службы с 
2006 г. – 3,3%. Для бактериологических могут представить свое рабочее место без работы, санэпидслужба успешно выполняет начала ее создания, то первоначально работа 
исследований питьевой воды  за год тогда светящегося экрана монитора. свои функции, а с учетом вновь поставлен-строилась, как и в целом в стране,  на борьбе 
отбиралось чуть больше 300 проб воды, В 2005 году,  в соответствии с законода- ных задач будет добиваться лучших с эпидемиями заразных заболеваний, с 
сейчас исследуется более 1600 проб. Да и тельством, направленным на реализацию результатов.которыми в разные годы она эффективно 
количество исследуемых показателей конституционных прав граждан и обеспече- Татьяна Сивец,справлялась. Последняя вспышка брюшного 
увеличилось. ние санэпидблагополучия населения,  была начальник территориального отделатифа была ликвидирована в 1982 г., а с 

Количество неудовлетворительных п р о в е д е н а  р е о р г а н и з а ц и я               Р ос п от ре бнадзорасередины 80-х годов не регистрируются 

нижена 

было 

САНИТАРНОЙ СЛУЖБЕ – 90 ЛЕТ

 • ОВД информирует

БАД С ДОСТАВКОЙ 
НА ДОМ

себя 

прочитала объявление о чудодейственных ция. Но чтобы получить деньги, женщине ти деньги в сумме 17500 рублей. Потратив 
биологически активных добавках.  необходимо перевести на указанный счет баснословные деньги, пенсионерка 

Она обратилась по указанному в 8000 рублей. Доверчивая пенсионерка не осталась ждать полагающейся ей компенса-
объявлении телефону и заказала чудо- заставила себя долго ждать и перевела ции.

Как ни сложно бывает вовремя лекарство. Мошенники не заставили указанную сумму. После первого перевода Узнав о постигшем пенсионерку 
распознать мошенников, но еще труднее долго  ждать, и уже через неделю лекарство последовали еще три: на суммы 35000, несчастье, кто-то из соседей посоветовал ей 
заставить их вернуть полученные было вручено пенсионерке на дом. После 40000 и 60000 рублей, с формулировкой обратиться за помощью в полицию.
обманом деньги. употребления, в течение указанного на «страховка стопроцентного получения По данному факту в ММО МВД России 

19 сентября в дежурную часть полиции упаковке времени, женщина не получила компенсации». «Верхнесалдинский» возбуждено уголов-
ММО МВД России «Верхнесалдинский» должного лечебного эффекта и поняла, что Циничное вымогательство длилось ное дело по ст. 159 ч. 2 УК РФ («мошенни-
обратилась гражданка Т., 1938 года рожде- это подделка. почти пять месяцев, затем пожилой чество, совершенное группой лиц по 
ния, с заявлением на неизвестных  молодых В июле того же 2011 года пожилой женщине опять позвонили и сообщили, что предварительному сговору, а равно с 
людей, которые в течение 2011 года женщине позвонил мужчина и, извинив- в связи с реорганизацией коммерческой причинением значительного ущерба 
обманным путем завладели деньгами шись, сообщил, что ей по ошибке продали фирмы и для получения компенсации в гражданину»). 
пенсионерки  (свыше 170 000 рублей). некачественное лекарство. Злоумышленник размере 200000 рублей ей необходимо Пресс-служба ГУ МВД России 

История начиналась так. В начале 2011 пояснил, что недавно прошел суд, по перевести 8000 рублей. Сделав перевод, по Свердловской области
года, в одной из центральных газет женщина решению которого ей полагается компенса- вновь услышала звонок с просьбой перевес-

Окончание. Начало в газете  №38 (669) от 20 сентября

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
ПРОДАМ  НЕДВИЖИМОСТЬ

3-комн.кв., общ.пл. 51 кв.м, 1 эт., дом кирп., 
двойные двери, домофон, телефон, трубы 
заменены, сделан ремонт, на окнах – 
решетки. Ленина, 14. Цена 1,7 млн. руб. // 
8-908-906-62-71, 2-08-62, 8-904- 385-1374

3-комн.кв., пос. Левиха (в 80 км от 
Екатеринбурга), Куйбышева, 20, 50/38/7, 
пластик. окна, теплая, благоустр., в 
поселке: магазины, школа, д/сад, баня, 
дорога – асфальт, ц. 492000 руб.// 8-904-
16-800-68

1-комн.кв., Устинова, 19,5  эт. //8-952-74-
30-247

*1-комн.кв., Восточная, 11, 5 эт., с/б, цена 
990 тыс. руб. //8-902-262-33-78

**1-комн.кв., Р.Молодежи, 7, 4 эт., ц. 1 млн. 
50 тыс. руб. //5-75-48, 8-906-85829-89, 8-
961-7712-379

2-комн.кв., В. Салда, Карла Либкнехта, 9, 
5/5, 44,5/27,2/5,8, балкон застеклен, окна 
пластиковые, сантехника новая, состояние 
хорошее, 1500000 руб. // 8-922-13-174-55 
(Мария), 8-906-85-82-096 (Оксана)

2-комн.кв.,Воронова //8-922-194-4481

*2-комн.кв., с. Никитино, 2 эт., балкон, общ. 
пл. 45,5 кв.м, жилая – 25,80 кв.м // 8-922-
116-25-43

2-комн.кв., пос. Басьяновский, 44/29/6, 
благоустроенная, теплая, рядом озеро. В 
поселке есть школа, д/сад, ходит рейсовый 
автобус, возможна покупка по материнско-
му капиталу,  ц. 345000 руб.//8-950-651-25-
95

Дом в Н. Салде, Стеклова, 96, бревенч., пл. 
49,3 м, сгорела крыша дома, газифициро-
ван, баня, крытый двор, огород – 5 соток, 
документы готовы, ц. 273000 руб. //8-908-
63-73-603

Дом бревенч., Н. Салда, Сакко и Ванцетти, 
пл. 52/38 м, 3 комн.+кухня, баня, скважина, 
подполье (большое), крытый двор, огород 
– 10 соток. Недалеко Нижнесалдинский 
пруд. Ц. 540 тыс. руб. //8-912-614-3456

Дом бревенчатый (лиственница) ,               
Н. Салда, Луначарского, 203, пл. 40 м,         
2 комн.+ кухня, теплый, печное отопление, 
крытый двор, огород – 10 соток, водоко-
лонка, ц. 387000 руб., возможен торг //8-
950-651-25-95

Дом, нежилой, с земельным участком –     
18 соток, с. Никитино //8-922-116-25-43

Нежилой дом, под снос или дачу, Н. 
Салда, общ. пл. 30 кв. м, зем. участок – 7 
соток, требует ремонта, недалеко от 
остановки, отопление печное, теплый, ц. 
100000 руб., торг // 8-953-603-38-02

Капитальный гараж у тепличного 
хозяйства, 5-й от маг. «Катюша» //5-22-19, 
8-950-634-18-3, 8-908-639-27-51

**Участок земли, В. Салда, К. Маркса, 100, 
собственник //8(34345)2-27-21

МЕНЯЮ НЕДВИЖИМОСТЬ

3-комн. кв. по ул. Воронова, 10, 5 эт., на    
2-комн. кв.//8-922-228-4182

СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

**Небольшой домик на длительный срок, 
улица Урицкого. Желательно пенсионе-
рам //8-963-444-0060

«ИЖ-Ода», 2003 г.в., цвет «баклажан», 
после ДТП, пробег 50 тыс. км, ц. 20 тыс. 
руб. // 8-952-733-44-09, Андрей

«ВАЗ-21099», 2001 г.в., после ДТП, 
недорого // 8-950-201-3875

«ВАЗ-2114», 2009 г.в., цвет «снежная 
королева», диски, датчик парковки, 8 
динамиков, сигн. с автозапуск. // 8-909-02-
68-485

*«ВАЗ-21102», 2002 г.в., 120 тыс. руб. // 8-
950-651-92-54

*«Chevrolet Spark», 2006 г.в., цвет синий, 
пробег 48 тыс. км, ц. 200 тыс. руб., 
возможен торг // 8-908-900-8547 

*«Ford Maverick», 2006 г.в., пробег         
113 тыс. км, МКПП, 2,4 л, 150 л.с., цвет 
зеленый, кожаный салон //8-922-22-533-
01

*«Fiat  Albea», 2007 г.в., 1,4 л, 77 л.с., 
пробег 33 тыс. км, цвет «серебро», МКПП, 
состояние идеальное //8-922-22-533-01 

**«Renault Megane II», 12. 2007 г.в., пробег 
105 тыс.км, т/о пройден до 07.2014 г., 
комплектация полная, зимние колеса, 
цена 410 тыс. руб., торг //8-950-643-76-82

«Daewoo Matiz», 2008 г.в., цв. «голубой 
металлик», комплектация «люкс», 
сигнализ. с АЗ, один хозяин //8-904-389-
7508

«Chevrolet Lanos», 2006 г.в., цвет 
«серебристый металлик», пробег             
49 тыс.км, сигнализ. с а/з, задняя 
тонировка, cd-mp3, борт. комп., чехлы, 

ПРОДАМ  ТРАНСПОРТ

Купоны бесплатных объявлений НЕКОММЕРЧЕСКОГО ХАРАКТЕРА 

оставляйте в почтовых ящиках, расположенных:

=/Текст объявления до 15 слов

• маг. «Селена» •  маг. «Триумф» • маг. «Магнит» 
• сеть магазинов «Семёрочка» (Устинова, Ленина), • маг. «Юбилейный», 

• маг. «Калинка» (Энгельса, 60, корп. 1) • Торговый центр (отдел «Мотив») 

Б

• Сводка ОВД

ВЫПУСК № 39 (670)

ветровики  //8-919-37-23-213

*«Honda Civic», 2000 г.в., 1,5 л, автомат, цв. 
«серебро», один хозяин, диски, сигн. с 
автозап., отличное состояние,  2150000 
руб., торг // 8-950-64-62-399

«ЗИЛ-130», самосвал //8-902-870-8950

«ВАЗ-2114» //8-902-870-8950 

Гараж цельнометаллич., с полом, под а/м, 
за столовой «Восточной», цена 40000 
руб.// 8-904-174-88-61, 8-950-64-036-33

5-22-19, 
8-950-634-18-3, 8-908-639-27-51

КУПЛЮ РАЗНОЕ

Мел комковой //8-950-65-295-82

Иконы // 8-922-196-04-49

Утерянное свидетельство об окончании 
ВСПЛ им. А. А. Евстигнеева на имя 
Чувашова Сергея Владимировича, серия 
АВ № 076678, считать недействительным

Утерянный диплом об окончании 
Верхнесалдинского металлургического 
колледжа на имя Гибзрект Елены 
Владимировны считать недействитель-
ным (выпуск 2001 г.)

Утеряна сумочка с документами на имя 

Садового Евгения Анатольевича. 

Просьба вернуть за вознаграждение //8-

904-169-7740

работу требуются

ПРОДАМ  РАЗНОЕ

*Ввиду отъезда, срочно! Сервант, 
подсервант, уголок мягкий, гарнитуры: 
спальный, кухонный (пр-ва Германии), 
столик журнальный. Ленина, 14// 8-902-
906-6271

*С/м «Чайка 85-1», с центрифугой, новая; 
стол 2-тумб., темн. полировка, пр-ва 
Польши, ц. 3500 руб., сост. отл. //8-908-
906-62-71 

*Лодочный мотор, в упаковке, 5 л.с.,              
2-такт.,  30 тыс.руб. //8-922-60-24-580

**Холодильник «Veko», 2-камерн., сост. 
отлич., б/у 7 мес. //8-953-006-40-31

Спортивный силовой тренажер, с дисками, 
б/у 1 год //8-950-65-295-82

Летняя детская коляска, 300 руб. //

Погреб. Спортивная, 2, корп. 3 //8-922-128-
52-82

Диван, б/у,  сост. хорошее, недорого // 8-
908-63-42-780

Гараж метал., 3х6 м, разборный, ц. 35 тыс. 
руб. //8-904-1731692

Багажник на «ВАЗ», ц. 500 руб. //8-904-173-
1692

К мотоциклу «ИЖ-ЮП5» – заднюю и 
переднюю звездочки и цепь, все новое. 
Электр. дв., 380 v, 280 об/мин. //8-908-639-
2751

Телевизор «LG», 54 см, цв. «серебрис-
тый», сост. отл., пульт, руководство по 
эксплуатации. Использовался мало, ц.  
2000 руб. // 8-904-984-20-91

РАЗНОЕ

**ООО «Стройтехмонтаж» на постоян-

ную  рабочие по 

следующим специальностям: слесари 

по ремонту промышленного оборудо-

вания; монтажники железобетонных и 

стальных конструкций; электрогазо-

сварщики // 8-922-22-18-010

*Прокат строительного инструмента и 

оборудования //8-950-658-0011

Инициативная группа по защите бездом-
ных животных предлагает в добрые, 
заботливые руки щенков, котят, стерили-
зованных кошек. Все животные осмотрены 
ветеринаром. Желающих завести живую 
игрушку просьба не беспокоить //8-952-
7420-146, 8-953-385-4985

ЖИВОТНЫЕ

• Сводка ГИБДД

БОЛЕЕ 400 КИЛОГРАММОВ 
ТИТАНА ПРОПАЛО 

НА ВСМПО
Среди краж ценностей и личных вещей, 

совершенных неизвестными лицами в период 
с 17 по 23 сентября, числятся автомагнитола 
(похищена 17 сентября из «ВАЗа-2107», 
стоявшего у одного из домов по улице Розы 
Люксембург), сотовый телефон марки 
«Нокия» (он пропал из шкафчика душевой в 
цехе № 21 корпорации «ВСМПО-АВИСМА»), 
дамская сумка (с документами и деньгами), 
антирадар из автомашины марки «Хендай» 
(на стоянке проходной площадки «Б» 
ВСМПО), кошелек с деньгами, банковской 
картой и серебряной цепочкой…

18 сентября гражданка В. заявила в дежур-
ную часть полиции о том, что в ее домике, в 
коллективном саду № 14, побывали воры. Они 
унесли с собой DVD, магнитофон и продукты 
питания. Сотрудники полиции, в результате 
оперативно-розыскных мероприятий, задержа-
ли гр. В., жителя деревни Акинфиево. Он 
признался в краже. Действительно, в тот день, в 
15.15, он разбил окно в садовом домике и проник 
в него.

Сотрудник службы безопасности ВСМПО 
19 сентября сообщил в полицию о пропаже      
432 кг титана в цехе № 16.

И вновь на городском кладбище зарегистри-
рован факт вандализма. 20 сентября там побыва-
ли варвары, которые не постеснялись унести с 
собой фигурку в виде ангела.

19 сентября дежурная часть, приняв 
заявление от гр. Т., зарегистрировала случай 
мошенничества, который произошел в 2011 году. 
Тогда неизвестный обманным путем завладел ее 
деньгами в сумме 170500 руб.

18 сентября, в 14.50, у дома № 76 по улице 
Энгельса собака покусала несовершеннолетне-
го.

Сводка составлена по данным ОВД

ВОДИТЕЛЬ БЫЛ ТРЕЗВЫМ, 
А ПЕШЕХОД – 

В СОСТОЯНИИ ОПЬЯНЕНИЯ
За прошедшую неделю к административ-

ной ответственности за нарушение ПДД 
привлечено 685 участников дорожного 
движения. 

Зарегистрировано 27 дорожно-транс-
портных происшествий с материальным 
ущербом. В одном  ДТП пострадал пешеход. 

Ранним утром, 23 сентября, напротив дома 
№ 36А по улице Калинина (Верхняя Салда),      
23-летний водитель, управляя «ВАЗом-21099», 
наехал на пешехода, переходившего проезжую 
часть дороги в неустановленном месте. 

В результате ДТП 18-летний пешеход 
получил  ушибленную гематому правой голени. 
Освидетельствование участников дорожного 
движения показало:  водитель во время управле-
ния автомобилем был трезв. Пешеход же, 
напротив, находился  в состоянии опьянения, 
что, по всей видимости, и помешало ему вовремя 
увидеть приближающуюся автомашину. 

После оказания медицинской помощи в 
Центральной городской больнице Верхней 
Салды молодого человека привлекли к адми-
нистративной ответственности за нарушение 
Правил дорожного движения, повлекшее 
создание помех в движении транспортному 
средству.     

Светлана Патрушева,
старший инспектор 

по пропаганде ГИБДД

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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ПОКУПАЕМ АВТОМОБИЛИ
ВАЗ, иномарки, Газели
Без аварий и после ДТП

ПОКУПКА

КРЕДИТНЫХ АВТО
(выкупим из банка)

Рассмотрим все варианты
Расчет в день обращения

Без выходных

8-912-630-0534
8-912-052-27-00

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

8-902-870-89-50, 8-922-213-5940,
8-982-667-5156

МАЗ-САМОСВАЛ – 10 т
ЗИЛ-САМОСВАЛ

Доставка 

по городу и области
сыпучих грузов
Доставка 

сыпучих грузов
по городу и области

Фасовка по мешкам

НАВОЗ
коровий, конский, 

куриный
Доставка

а/м «Газель», «УРАЛ»

8-952-733-6717

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
«Газель» - «фермер»,

6 мест, 3 метра
Грузчики

ГОРОД, ОБЛАСТЬ, УРФО

(8-906-858-2078, 8-904-169-1851, 5-60-96

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

«Газель» - «фермер»
Грузчики

8-904-389-7572

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

«Газель» - «фермер»
Грузчики

8-904-389-7572

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
«Газель»-тент

Грузчики

Тел. 8-908-916-1805

В.Салда, Энгельса, 64, оф. 89 (маг. «Уголок»),  тел./факс: 5-74-38, 47602
В.Салда, К.Либкнехта,1, оф. 84, тел./факс: 5-34-22, 919-386-0032
Н.Тагил, Газетная, 72, тел. (3435) 41-47-39

ЧЛЕН АССОЦИАЦИИ «УРАЛЬСКАЯ ПАЛАТА НЕДВИЖИМОСТИ»

АГЕНТСТВО НЕДВИЖИМОСТИ

НАШИ АДРЕСА:
ВСЕ ВИДЫ ОПЕРАЦИЙ С НЕДВИЖИМОСТЬЮ

НАШ ДОМНАШ ДОМ

БЕТОН
ДОСТАВКА МИКСЕРАМИ

8-912-221-3453, 8-950-197-3527

а/м ЗИЛ 6 т.

•щебень•отсев•песок•бут
•граншлак•керамзит•цемент
Есть фасовка 
в мешках 8-904-160-71-78

8-932-600-63-02

ДОСТАВКА СЫПУЧИХ ГРУЗОВ

ВЫПУСК № 39 (670)

БУРЕНИЕ
СКВАЖИН

НА ВОДУ,
под ключ

Подводка в дом, отопление

8-922-1065-925,
8-902-1507-209

Теплицы

Установка, доставкаУстановка, доставка

Тел. 8-952-733-6717

под поликарбонат

ДОСТАВКА
ГРУЗОВ

ШЛАКОБЛОКШЛАКОБЛОК
• ГЛИНА
• ЩЕБЕНЬ  
  горный, шлаковый

• ОТСЕВЫ  
  горные, шлаковые

• ПЕСОК      

• ПЕСОК РЕЧНОЙ 
 • ЗЕМЛЯ  

• ПЕРЕГНОЙ   
•  ГАЛЬКА РЕЧНАЯ 

МРАМОРНАЯ
• КЕРАМЗИТ

• БУТ

• ТОРФ     • НАВОЗ     • ПУШОНКА

8-904-176-6444

серо-зеленый, Н.Тагильский, 
Басьяновский, черный КРЗ, УВЗ

СВАДЕБНАЯ
ФОТОСЪЕМКА

СВАДЕБНАЯ
ФОТОСЪЕМКА

А также фотосъемка
любых событий

(дней рождений, 
корпоративов,

детских праздников,
семейных фотосессий) Креативно!

Креативно!

Приобретайте подарочные 
сертификаты на фотосъемку 
как оригинальный подарок!

8-950-6312-247 (Евгений)

Телефон
 рекламной 

службы
2-43-21

Телефон
 рекламной 

службы
2-43-21

Новому магазину 
верхней одежды 

требуются 

ПРОДАВЦЫ
Обращаться 

по тел. 
8-909-027-0917

ГУЖКХ 
требуется

КЛАДОВЩИК
с опытом работы 

Зарплата – 
при собеседовании

Обращаться в отдел кадров 
(каб. №18)

Тел.: 2-2353, 2-42-83

КУПЛЮ 

металлорежущий 
инструмент (фрезы, плашки, 

метчики, сверла, ВК, ТК); 
электроды (ОЗЛ, ЦТ, ЦЛ); 

б/у  электродвигатели; 
б/у  фрезы (Р6М5, Р18); 

запорную арматуру 
(задвижки, флянцы, 

отводы)
 Обращаться по тел. 8-912-615-11-35

В Свердлов ской  области  сбережению»,– рассказал Н. Смирнов.
началось освоение субсидий, Также он подчеркнул, что за счет 
предоставленных на реализацию этих же средств в трех муниципалите-
программ по энергосбережению. тах – Екатеринбурге, Ирбите и Тавде – 

Напомним, что в июле текущего будет реконструировано по одной 
года между Свердловской областью и котельной.
Министерством энергетики Россий- «Энергетические аудиты плани-
ской Федерации было заключено руется провести в 527 бюджетных 
соглашение о предоставлении учреждениях региона. На эти цели из 
бюджету региона субсидии в размере федерального бюджета будет израсхо-
229 млн рублей на реализацию довано 53 млн 700 тыс. рублей. Что 
областной целевой программы касается оснащения приборами учета, 
«Энергосбережение в Свердловской общий объем финансирования 
области» на 2011-2015 годы. данных мероприятий из федерального 

По словам министра энергетики и и областного бюджета составит 
ЖКХ Николая Смирнова, к настояще- порядка 350 млн рублей», – отметил 
му моменту деньги поступили в руководитель ведомства.
регион, и их активное освоение уже Как рассказал Николай Смирнов, 
началось на территории Свердловской в рамках выделенных средств, в 
области. области также будет создана регио-

«Среди основных мероприятий, нальная информационная система, 
реализуемых на территории - оснаще- позволяющая осуществлять оператив-
ние многоквартирных домов и зданий, ный мониторинг муниципальных 
находящихся в муниципальной образований, организаций и предпри-
собственности, приборами коммер- ятий областного подчинения в сфере 
ческого учета потребления энергети- энергосбережения.
ческих ресурсов, проведение энерге- Выполнение всех намеченных 
тических аудитов в государственных работ планируется завершить к концу 
учреждениях области, а также текущего года.
поддержка юридических лиц, с целью 
реализации мероприятий по энерго-

www.apiural.ru

• Новости области

Уважаемые салдинцы!
Напоминаем вам номера телефонов межмуни-

ципального отдела МВД РФ «Верхнесалдинский», по 
которым можно обращаться с вопросами и проблемами.

Как обычно, звоните по всем знакомому номеру – 02. 
Телефон доверия – 8(34345) 5-01-13. С жалобами на действия 
сотрудников полиции обращайтесь в прокуратуру (В.Салда, 
Энгельса, 46).

Дополнительно вступило в действие указание МВД России, 
в соответствии с которым устанавливается дополнительный 
телефон, по которому граждане могут пожаловаться на действия 
сотрудников полиции: 8 (34345) 5-00-01.

 Электромонтажной организации 
ТРЕБУЮТСЯ: 

ЭЛЕКТРИКИ, МОНТАЖНИКИ, 
СВАРЩИКИ

 Командировки по Уральскому региону
Зарплата – от  20000 руб. 

Оплата суточных и проезда

Тел. 221-32-73, 8-904-54-35-224

Детская школа искусств
приглашает на работу

ХУДОЖНИКА-КОНСТРУКТОРА
(дизайнера по костюмам)
З/п – при собеседовании 

Телефоны: 2-37-91, 2-37-90

ООО «ВСМПО-Леста»

требуется
 

категорий «В» и «С»
Тел.: 2-13-67, 5-48-79

ВОДИТЕЛЬ

В НАШЕЙ ОБЛАСТИ ОСВАИВАЮТ 
ВЫДАЧУ СУБСИДИЙ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 

ПРОГРАММ ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЯ

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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